

Kindergartenzeitung

Januar – März 2026



Liebe Eltern, liebe Kinder,

Wir wünschen Allen einen guten Start ins neue Jahr, Gesundheit und Wohlergehen und unzählige Glücksmomente für 2026. Vor allem möge es friedlich bleiben.

Wir hoffen und wünschen uns weiterhin eine gute Zusammenarbeit, gegenseitiges Verständnis und Vertrauen. Für Fragen und Anregungen haben wir immer ein offenes Ohr. Die Kontaktmails finden Sie auf der letzten Seite, gerne auch persönlich.

Zurzeit kämpfen wir mit geringen Belegungszahlen, die mit Stundenkürzungen beim Personal verbunden sind. Es kommen zwar im laufenden Jahr einige Kinder (hauptsächlich im Kleinkindbereich) dazu, die volle Auslastung wird aber bei Weitem nicht erreicht. Über Veränderungen zu diesem Thema werden wir Sie zeitnah informieren.

Es besteht die Möglichkeit einen Informations – Elternabend mit einer Sprachmentorin durchzuführen, wenn das Interesse groß genug ist. Dazu erfolgt eine Umfrage. Ebenso werden wir in Kürze eine Elternbefragung durchführen, wir bitten um rege Beteiligung. Unsere Bauarbeiten aus dem letzten Jahr begleiten uns weiter, dass betrifft die Fertigstellung des Bauzimmers, die Modernisierung unserer Elektrik und die Ausbesserung unserer Treppe.

Wir bedanken uns für die eingegangenen Spenden für unser Hangprojekt, was wir in diesem Jahr weiterführen und weiterentwickeln wollen. Über neue Spenden würden wir uns sehr freuen.

Unsere Arbeitseinsätze im letzten Jahr erfreuten sich an großer Beteiligung. Wir haben gemeinsam viel geschafft. Herzlichen Dank. Für dieses Jahr sind wieder 4 große Arbeitseinsätze und einige evtl. Kurzfristige geplant. Ihre Hilfe ist jederzeit möglich bei Betten beziehen, Fenster putzen, Desinfizieren..... . Bitte sprechen Sie uns an. Es liegt in Ihrer Verantwortung, liebe Eltern, die Vereinstunden zu leisten. Liebe Grüße und eine schöne Winterzeit Ihr KITA - Team

Kleinkindbereich Spatzen und Pferdegruppe

Wir haben gemeinsam eine gemütliche Adventszeit verbracht, mit Liedern und Geschichten, Basteleien, Pfefferkuchenhaus bauen, Waffeln backen und vielen weiteren Traditionen in dieser schönen Zeit.

Ins neue Jahr starten wir mit unserem Farbprojekt. Die 4 Grundfarben begleiten uns bis in den März. Wir wollen die einzelnen Farben mit allen Sinnen näher erkunden. Der Januar startet mit der Farbe **BLAU**.

Ausflüge in die hoffentlich winterliche Natur, unser Faschingsfest und das Frühlingserwachen werden wir in unseren Alltag mit einbeziehen.

In die **Spatzengruppe** kommt im Februar ein neues Kind zur Eingewöhnung. Darauf freuen wir uns. Spätestens ab da werden wir Frühstück und Mittagessen wieder getrennt einnehmen. Die Selbstständigkeit in vielen Bereichen steht im Mittelpunkt, besonderes Augenmerk liegt beim An – und Ausziehen.

In der **Pferdegruppe** wollen wir viel mit Scheren und Stiften arbeiten und deren Handhabung üben. Dazu werden wir Papier falten, reißen und kleben.

Wöchentlich trainieren wir unsere Koordination und nutzen unseren Schlafraum oder den großen Mehrzweckraum für unser Sportangebot. Die Zahnygiene hat einen hohen Stellenwert, wir putzen unsere Zähne mit Zahnbürste und Zahncreme und Becher. Die Selbstständigkeit beim An und Auskleiden und im Waschraum wird weiter gefördert, nach dem Motto: „Hilf mir es selbst zu tun.“

Kindergartenbereich

Käfergruppe

Die Weihnachtszeit mit all ihren Heimlichkeiten, Basteln und Kalendertürchen öffnen liegt nun hinter uns.

Wir sind gut gelaunt ins neue Jahr gestartet. Unser Projekt: „Meine Familie und ich“ ist in vollem Gange. Fast alle Kinder haben anhand von Fotos ihre Familien vorgestellt. Vielen Dank für die mitgeschickten Fotos.

Die Kinder konnten toll erklären, wer jeweils zur Familie gehört und es sind interessante Verknüpfungen entstanden: „Meine Oma ist die Mama von der Mama.“

In der nächsten Zeit wollen wir einen Stammbaum der Familie erstellen und uns selbst malen. Weiter wollen wir vergleichen wie sich unser Aussehen von der Zeit als Baby bis jetzt verändert hat.

Mehr Informationen dazu erfolgen zu unserem Elternnachmittag/Abend. Die Terminabstimmung erfolgt in Kürze.

Hoffentlich bringt uns der Winter etwas Schnee, damit wir ihn mit allen Sinnen erkunden können und natürlich sind wir schon sehr gespannt, als was sich jedes Kind zu Fasching verkleiden wird.

Schmetterlingsgruppe

Die Wintermonate sind in unserer Gruppe eine besondere Zeit. Der Alltag wird ruhiger, die Kinder finden immer sicherer ihren Platz in der Gruppe und entdecken neue Wege sich auszudrücken. Eindrücke aus dem täglichen Miteinander, von Spaziergängen und aus unseren Vormittagen am Bauwagen begleiten sie dabei. Im Atelier arbeiten wir mit ausgewählten Materialien und unterschiedlichen Gestaltungsmöglichkeiten. Es wird gemalt, gezeichnet, geformt, ausprobiert und experimentiert – mal mit Farben und Papier, mal mit den Händen oder einfachen Forschungsimpulsen. Monat für Monat lernen die Kinder neue Techniken und Herangehensweisen kennen. Geschichten, Gespräche und Naturerfahrungen geben Anregungen, Erlebtes kreativ umzusetzen. So entsteht ein offener Raum zum Staunen, Gestalten und Entdecken. Wir freuen uns auf diese ruhige, kreative Zeit, in der viele kleine Ideen wachsen dürfen.

Wackelzähne

Wir freuen uns auf unser neues Bauzimmer und richten uns praktisch und gemütlich ein. Der Winter hält hoffentlich Schnee für uns bereit, damit wir ihn in vollen Zügen genießen können. Ob im Garten, bei Erkundungen der näheren Umgebung oder auch am Bauwagen, da ist es im Winter bestimmt besonders interessant. Unser Focus liegt hier im eigenverantwortlichem Handeln die passende Kleidung zur entsprechenden Witterung zu finden.

Mit dem neuen Jahr startet einmal wöchentlich unser Schulanfängerclub mit folgenden Schwerpunkten:

- Eigenverantwortung übernehmen
- Aufgaben verstehen und erledigen, auch über einen längeren Zeitraum
- Unser Selbstwertgefühl stärken – Umgang mit negativen Erlebnissen und Ergebnissen

(Also nicht verzweifeln, Dinge erneut probieren, sich Hilfe holen, wissen wo man Hilfe findet)

Unserer **Übernachtung** im Kindergarten vom **22.01.** zum **23.01.2026** fiebert schon alle Wackelzähne entgegen, doch auch Ängste sind vorhanden, den wollen wir offen begegnen. Vielleicht besuchen wir eine Familie eines unserer Kinder in Hirschfeld mit anschließender Nachtwanderung. Wir lassen uns überraschen.

Am **11. und 12.03.2026** jeweils um **16.30 Uhr** findet unser **Zuckertütenbasteln** statt. Dort wollen wir auch Ideen, Gedanken und Wünsche für unser Zuckertütenfest zusammentragen.

Termine: siehe Anhang

Kontakte:

Elternrat elternrat.glitzerstein@gmail.com

Vorstand vorstand@kita-glitzerstein.de

Spenden <https://gofund.me/67826a3cb>

Foto KI gestaltet/frei

